

SUPLEMENTO

AL

MONITOR DE LA CAMPANA.

Una palabra?

Ha fijado nuestra atencion el primer párrafo del artículo del corresponsal de San Antonio de Areco publicado en el número 22 del «Monitor» i esto no por lo que pueda importar a NUESTRO AMOR PROPIO, sino por el espíritu que surge, a primera vista, de su fondo para mí, que vengo hace tiempo combatiendo la indiferencia de los moradores de la campaña, en general, que en nada les preocupa la suerte de esta, que yace en estado completo de abandono i miseria, tanto en las vías de su progreso moral como material, en busca de la reforma:

Porque en ese espíritu encontramos la reforma anhelada i en ese fondo, la convicción deseada, que debe servir de madre i alimento a aquel innovador sollicitador:

Pero, aun no estamos satisfechos; la necesidad del esfuerzo escase que a la predicación acompaña la acción i que esta sea dirigida i alimentada por una buena i decidida voluntad.

Ya lo hemos dicho, no basta conocer el bien, es necesario amarlo i practicarlo.

«Empiece cada uno en sí mismo la redención i la redención general habrá principiado.» (BILBAO).

Luis Alberto Mohr.

BOLETIN DE LA SEMANA.

Interesante a las Municipalidades de Campana.

Hemos tenido el gusto de dirigirnos a las Respetables Corporaciones Municipales acompañándoles algunos números de nuestro semanario e invitándolas a suscribirse a un corto número de ejemplares.

Hoy les ofrecemos, a las que se suscriban, publicarlas gratuitamente la Planilla Demonstrativa de sus cuentas trimestrales, rogándoles se sirvan enviarlas con regularidad.

Nerea i Uladislao Moreno.

El martes último dejó de existir la distinguida Señorita Nerea Moreno despues de treinta dias de continuos cuidados de sus carísimos padres, periodo que existió atacada de la epidemia reinante; dos dias despues hemos sabido que tambien ha sido victima de la misma enfermedad su aventajado hermanito Uladislao.

Acompañamos en su dolor a sus inconsolables padres deseándoles la suficiente resignacion para soportar tan irreparables pérdidas.

Venta valiosa.

El 28 de Noviembre se ha celebrado un negocio que importa la suma de siete millones de pesos.

Lo vendido son las haciendas de la estancia del finado D. Juan Nepomuceno Fernandez, venta que ha sido celebrada por la testamentaria de dicho Señor.

Los compradores han sido D. Daniel Arana i C^o.

La hacienda vacuna, en número de cincuenta mil cabezas ha sido entregada a razon de ciento diez pesos cada una.

Las ovejas a diez i siete pesos una, al corte.

El derecho a la marca ha sido vendido en setenta mil pesos.

El campo de la estancia, que se halla

situado en Quequen i que consta de cuarenta leguas, ha sido arrendado por los mismos compradores a once mil pesos anuales por legua.

La Prensa.

Espedicion al desierto.

Segun se asegura la expedicion al desierto va a efectuarse hacia el mes de Febrero próximo.

Constará de tres divisiones.

Una mandada por el Sr. Ministro de la Guerra fuerte de dos mil hombres de las 3 armas.

El punto de partida es el denominado Salinas grandes.

Otra division al mando del Jeneral Arredondo, partirá del punto llamado Lencó, que se halla a unas cuarenta leguas al Nor-oeste de Salinas Grandes.

Se compondrá de mil quinientos hombres poco mas o menos.

La tercera division que creemos la mandará el Coronel D. Julian Murga, fuerte de seiscientos o mas hombres, subirá por el Rio Negro.

Las tres divisiones deben encontrarse en un punto dado, de modo que los indios que se vayan alejando ante la marcha de cada una, se encuentren cercados en el punto de reunion converjente de direcciones opuestas.

En estos dias se ha ordenado, segun nos dicen, la compra de diez mil caballos para la expedicion.

Mil hombres se hallan operando ya en el desierto.

De un momento a otro debemos tener datos sobre el éscito de la operacion.

Como es consiguiente, para la expedicion va a echarse mano de la mayor parte de las fuerzas que guarnecen hoy las fronteras. Ellas serán reemplazadas por guardias nacionales.

La Tribuna.

El Banco de la Provincia.

Se calcula que este establecimiento habrá ganado la suma de cuarenta millones de pesos papel en sus operaciones de este año.

La historia dirá un dia cuantos son los millones que este establecimiento privilegiado ha impedido de ganar al pais.

Perros rabiosos.

Es público, i la autoridad tiene de ello conocimiento, que han tenido lugar algunos casos de mordeduras de perros que se supone rabiosos. Actualmente se halla en el Hospital de Hombres un enfermo con dos heridas desgarradas ocasionadas por uno de esos animales, i se han tomado con él, todas aquellas medidas que la ciencia aconseja para prevenir el desarrollo de la horrible enfermedad conocida con el nombre de *rabia*.

Con este motivo recordamos que ha quedado sin resolucion superior una nota del Consejo de Higiene Pública, pasada con fecha 7 de Enero del corriente año, indicando la medida legislativa del impuesto sobre perros, como lo mas eficaz para disminuir las probabilidades de que aquella enfermedad se presente.

Revista Médica-Quirúrgica

CRÓNICA LOCAL.

Vacuna.—Tenemos un verdadero gusto en señalar el agradecimiento público de nuestro partido al Dr. D. Lino Piñero quien acaba de mandarnos vacuna.

A nombre de nuestra poblacion, afiliada por los estragos que hace la viruela, damos las gracias al filantropico doctor por tan oportuno regalo.

Ausilios.—En vista de la marcha creciente de la viruela en este partido, la Municipalidad se ha dirigido al Gobierno pidiéndole un facultativo i a mas algunos fondos para atender los pobres.

Aplaudimos ese paso dado por la Municipalidad i esperamos que el Gobierno accederá a su pedido porque nos consta que el apreciable Dr. Fabini no puede hoy atender el número de enfermos existente entre nosotros.

Trigos.—Tenemos la satisfaccion de anunciar que nuestros trigos que se encontraban en un estado deplorable por el polvillo, han sido completamente limpiados de esta plaga por la lluvia del 27 de Noviembre.

Esperamos que igual beneficio habrán alcanzado los demas partidos de nuestra campaña i que sus trigos presentarán hoy un aspecto tan halagüeño como los nuestros.

Suplemento.—Hoy publicamos uno por primera vez. Nuestros lectores verán en este hecho una nueva prueba de nuestro empeño en complacerlos.

El público nos va dispensando poco a poco su proteccion i por lo mismo nos permite hacer mas por él.

El dia que la Campaña comprenda la importancia que nuestra mision tiene para ella, ningun periódico de la República representará intereses tan valiosos como el *Monitor de la Campaña*.

En cuanto a nosotros trataremos siempre por nuestra actividad i las mejoras que iremos introduciendo de poner el *Monitor* a la altura de sus destinos.

Corresponsales.—Como prueba inequívoca de la adhesion que encuentra el *Monitor* en nuestra campaña podemos citar los inteligentes corresponsales que de puntos tan distantes unos de otros nos ayudan en nuestra tarea.

Hoy publicamos una correspondencia del Baradero; nuestros lectores sabrán apreciar la elevacion de vistas, el profundo conocimiento de nuestra campaña i de sus intereses que campean en la carta del distinguido Señor Lynch.

No tiene vereda.—Hai en la plaza de este pueblo una acera que nunca ha tenido vereda i como es en terreno bajo el fango alcanza, cuando llueve hasta la casa. El transeunte, en esos casos, no tiene mas recurso que resolver a pasarlo o desandar lo andado. La esquina, en ruinas, que existe enfrente es otra cordillera: creemos muy urgente la compostura de esos guadates.

Tres cosas bien hechas.—Se han guadateado las maciegas de la plaza, se ha hecho matar el perro que mordió a Josecito Arévalo i algunos abastecedores han bajado el precio de la carne.

Grabador.—Contando con un grabador la imprenta del *Monitor*, está pronta a publicar en la seccion de avisos

marcas o cualquier otra cosa que convenga a los interesados.

20,000 \$ mc.—Es la oferta que por el remate del derecho de peaje durante el proximo año hace D. Guillermo Gregg a la Municipalidad. Recordamos que el 20 del presente a las cinco de la tarde tendrán lugar las propuestas verbales en el salon de la Municipalidad. Coraje, que este año va a ser bueno!

Las quintas alambradas.—Mientras no se obligue a los propietarios a que dejen calles en ellas, tenemos que caminar veinte cuadras de mas para entrar al pueblo viniendo del lado de Campana.—(Véase lo que dice el Código Rural en su artículo 182.)

Alumbrado a kerosenne.—La Municipalidad en su última sesion trató este asunto i sabemos que está muy empeñosa en realizarlo; pero toca con la dificultad de la fuerte erogacion que le ocasionará. Sinó recibe la cooperacion del comercio que espera, quedaremos con el actual.

Defunciones.—Las habidas en la semana anterior son las siguientes:

Leonarda Correa soltera 70 años vejez.	
Antonio Fernandez	2 horas.
Apolinaria Estiva casada	45 " rep.
Juan S. Lucia	2 " viruela
Bernardino Rómulo	3 " "
Nerea Moreno soltera	14 " "
Mariano Maldonado	22 " "
Uladislao Moreno	12 " "

Diciembre 2 de 1871.

Juan Cadaval. (Cura Vicario.)

Ventas realizadas en plaza.

DIA 29.	
2600 @ lana mezcla regular Norte	72 \$
1800 " " " buena	" 73 "
3000 " " " fea	" 70 "
4000 " " " mestiza pesada	" 74 "
2400 " " " regular	" 75 "
2000 " " " " "	" 76 "
3500 " " " buena	" 78 "
9000 " " " de comun a finca i liviana Sud	74 a 83 "
5400 " " mezcla ordinaria i buena	" 69 a 73 "
DIA 30.	
2000 @ mezcla buena Norte	72 \$
1600 " mestiza	" 76 "
1800 " " liviana	" 78 "
4000 " " con alguna carretilla	" 75 "
1500 " " regular	" 74 "
3000 " " pesada	" 73 "
300 " " fina especial de la Magdalena, se recibió hoy	101 \$
1400 @ mezcla liviana Sud	77 "
2800 " " buena	" 75 76 "
1000 " " " "	" 74 "
5300 " " regular	" 71 73 "
1600 " mezcla	" 68 69 "

AVISOS.

JOSÉ SPUCHI C^o.

RENATADORES I COMISIONISTAS

En el Bragado.

Desde esta fecha queda establecida en este pueblo una Agencia que se encargará de la compra i venta de fincas, terrenos, haciendas etc. i toda clase de comisiones. A mas se reciben suscripciones al «Monitor de la Campaña.»